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       午前１０時００分 開会   

◎開議宣告 

○議長（大原 昇君） おはようございま

す。 

 ただいまの出席議員は１４名であります。

定足数に達しておりますので、これから令

和５年第２回美幌町議会定例会第１５日目

の会議を開きます。 

――――――――――――――――――― 

◎日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（大原 昇君） 日程第１ 会議録

署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２５条

の規定により、１番戸澤義典さん、２番藤

原公一さんを指名します。 

――――――――――――――――――― 

◎諸般の報告 

○議長（大原 昇君） 諸般の報告を行い

ます。 

 諸般の報告については、事務局長から報

告させます。 

○事務局長（遠國 求君） 諸般の報告を

申し上げます。 

 本日の会議につきましては、配信してお

ります議事日程のとおりであります。朗読

については、省略させていただきます。 

 次に、地方自治法第１２１条第１項の規

定に基づく出席説明員につきましては、第

１日目と同様でありますので、御了承願い

ます。 

 以上で、諸般の報告を終わります。 

――――――――――――――――――― 

◎日程第２ 議案第１０号から 

      議案第２０号まで 

○議長（大原 昇君） 日程第２ 議案第

１０号美幌町基金条例の一部を改正する条

例制定についてから議案第２０号令和５年

度美幌町病院事業会計予算についてまでの

１１件を議題といたします。 

 会派審議のため、暫時休憩をします。 

 再開は、おおむね１３時をめどといたし

ます。 

 状況に応じて再開いたしますので、御了

承願います。 

午前１０時 １分 休憩 

─────────────────── 

午後 １時００分 再開 

○議長（大原 昇君） 休憩前に引き続き、

会議を開きます。 

 議案第１０号美幌町基金条例の一部を改

正する条例制定についてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１１号児童

福祉施設の設備及び運営に関する基準の改

定に伴う関係条例の整備に関する条例の制

定についてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１２号美幌

町国民健康保険条例の一部を改正する条例

制定についてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１３号令和

５年度美幌町一般会計予算についてを採決

します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成
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の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１４号令和

５年度美幌町国民健康保険特別会計予算に

ついてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１５号令和

５年度美幌町後期高齢者医療特別会計予算

についてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１６号令和

５年度美幌町介護保険特別会計予算につい

てを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１７号令和

５年度美幌町水道事業会計予算についてを

採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１８号令和

５年度美幌町公共下水道事業会計予算につ

いてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第１９号令和

５年度美幌町個別排水処理事業会計予算に

ついてを採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

○議長（大原 昇君） 議案第２０号令和

５年度美幌町病院事業会計予算についてを

採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

 暫時休憩します。 

 再開は、１３時３５分といたします。 

午後１時 ５分 休憩 

――――――――――――――――――― 

午後１時３４分 再開 

○議長（大原 昇君） 休憩前に引き続き、

会議を開きます。 

――――――――――――――――――― 

◎議会運営委員長報告 
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○議長（大原 昇君） 先ほど、議会運営

委員会を開きましたので、委員長からその

結果について報告を求めます。 

 １３番馬場博美さん。 

○１３番（馬場博美君） 先ほど、議会運

営委員会を開催しましたので、その内容と

結果について報告いたします。 

 町長から、追加議案として、議案第２１

号令和４年度一般会計補正予算（第１４号）

について、議案第２２号令和５年度一般会

計補正予算（第１号）についてが提出され

ましたので、本日１５日目の意見書案第１

号食料安全保障の強化及び食料・農業・農

村政策の確立と酪農・畜産経営の安定を求

める意見書についての前に追加し、審議す

ることといたしました。 

 議員各位及び行政職員の皆さんの御理解

と御協力をお願い申し上げて、議会運営委

員会委員長としての報告といたします。 

――――――――――――――――――― 

◎日程追加の議決 

○議長（大原 昇君） お諮りします。 

 ただいま、議会運営委員会委員長から報

告のあったとおり、この後、日程第３ 意

見書案第１号食料安全保障の強化及び食

料・農業・農村政策の確立と酪農・畜産経

営の安定を求める意見書についての前に、

議案第２１号令和４年度美幌町一般会計補

正予算（第１４号）について及び議案第２

２号令和５年度美幌町一般会計補正予算

（第１号）についてを議事日程に追加し、

追加日程第１及び追加日程第２としたいと

思いますが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 異議なしと認めま

す。 

 したがって、議案第２１号令和４年度美

幌町一般会計補正予算（第１４号）につい

て及び議案第２２号令和５年度美幌町一般

会計補正予算（第１号）についてを、それ

ぞれ追加日程第１及び追加日程第２とし、

議題とすることに決定しました。 

――――――――――――――――――― 

◎追加提出案件の概要説明 

○議長（大原 昇君） 町長から提出され

ました追加議案について、概要説明をした

いとの申出がありますので、発言を許しま

す。 

 町長。 

○町長（平野浩司君）〔登壇〕 本定例会

に追加して御提案いたします議案につきま

して御説明申し上げます。 

 議案第２１号令和４年度美幌町一般会計

補正予算（第１４号）につきましては、経

済センター改修工事負担金及び同施設１階

執務室等内部修繕に伴う債務負担行為の追

加を、議案第２２号令和５年度美幌町一般

会計補正予算（第１号）につきましては、

経済センター改修工事負担金として１,２０

１万５,０００円を、町有財産管理事業修繕

料として３６５万２,０００円の増額をはじ

め、地方債の追加を行おうとするものであ

ります。 

 なお、細部につきましては、担当部長よ

り御説明申し上げますので、御審議の上、

原案に御協賛を賜りますようお願い申し上

げまして、追加する議案の概要説明といた

します。 

 以上、よろしくお願い申し上げます。 

――――――――――――――――――― 

◎追加日程第１ 議案第２１号 

○議長（大原 昇君） 追加日程第１ 議

案第２１号令和４年度美幌町一般会計補正

予算（第１４号）についてを議題とします。 

 直ちに、提案理由の説明を求めます。 

 総務部長。 

○総務部長（小室保男君） 追加議案書の

３ページになります。 

 議案第２１号令和４年度美幌町一般会計

補正予算（第１４号）について御説明を申

し上げます。 

 令和４年度美幌町の一般会計補正予算

（第１４号）は、次に定めるところによる。 

 今回の補正は、美幌経済センターの内部
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修繕及び改修工事の早期発注に向けて、債

務負担行為を追加いたしたく、補正予算を

措置しようとするものでございます。 

 債務負担行為の補正。 

 第１条、債務負担行為の追加は、第１表、

債務負担行為補正により御説明いたします

ので、４ページをお開き願います。 

 第１表、債務負担行為補正になります。 

 １段目の経済センター１階執務室等内部

修繕料。期間は令和４年度から５年度、限

度額は３６５万２,０００円であります。 

 ２段目の経済センター改修工事負担金。

期間は令和４年度から５年度、限度額は１,

２０１万５,０００円であります。 

 いずれも、仲町１丁目所在の美幌経済セ

ンターの老朽化に伴う修繕及び改修に要す

る費用になりますが、債務負担行為を追加

しようとする理由、経緯につきまして御説

明をさせていただきます。 

 美幌経済センターは鉄筋コンクリート造、

一部４階建て、延べ床面積は１,３５２．７

４平方メートルで、平成５年８月に建築さ

れております。 

 美幌商工会議所と町が区分所有する施設

であり、２階と３階を美幌商工会議所が、

１階部分を町が主に使用しておりますが、

建築から３０年を経過し、屋根や外壁の経

年劣化が進んでいる現状にあります。 

 また、昨年１２月には冷暖房ボイラーの

電気基板が故障し、現在、型落ちの中古基

板を取り付けて運転していること、エレベ

ーターの設備が耐用年数を経過しているこ

とから、早急な改修が必要な状況にござい

ます。 

 このため、美幌商工会議所では施設の改

修工事の検討を進めてまいりましたが、冷

暖房ボイラーが再び故障した際には部品調

達が困難なことに加え、昨今の物価高騰の

影響により、４月以降、資材価格のさらな

る上昇も見込まれますので、年度内、この

３月の発注に向け、区分所有する町に対し

まして、改修工事費の一部負担を求める要

請があったところであります。 

 つきましては、町が占有する部分の冷暖

房機取替え費用の全額と、屋根防水及び外

壁等修繕に係る共用部分の工事費につきま

して、建築当時の負担割合に基づく２４.

４％相当額を加えた１,２０１万５,０００

円を負担するため、債務負担行為を設定す

るものであります。 

 また、町が区分所有する１階部分はハロ

ーワーク美幌が使用しておりますが、今回

の改修工事に合わせ、天井塗装と照明機器

をＬＥＤに交換すべく、内部修繕料として

３６５万２,０００円の債務負担行為を設定

するものであります。 

 今回の補正予算の議決をいただければ、

美幌商工会議所と改修費の負担に係る協定

を速やかに締結するとともに、町の修繕工

事を発注し、本年６月頃には工事を完了で

きるよう進めてまいりたいと考えてござい

ます。 

 以上、議案第２１号につきまして御説明

を申し上げました。 

 よろしくお願いいたします。 

○議長（大原 昇君） これから、質疑を

行います。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 質疑なしと認めま

す。 

 これから、議案第２１号令和４年度美幌

町一般会計補正予算（第１４号）について

を採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

――――――――――――――――――― 

◎追加日程第２ 議案第２２号 

○議長（大原 昇君） 追加日程第２ 議

案第２２号令和５年度美幌町一般会計補正
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予算（第１号）についてを議題とします。 

 直ちに、提案理由の説明を求めます。 

 総務部長。 

○総務部長（小室保男君） 追加議案書の

５ページになります。 

 議案第２２号令和５年度美幌町一般会計

補正予算（第１号）について御説明を申し

上げます。 

 令和５年度美幌町の一般会計補正予算

（第１号）は次に定めるところによる。 

 今回の補正は、議案第２１号で追加した

債務負担行為に基づき、美幌経済センター

に係る修繕料及び改修工事負担金につきま

して、所要額を予算計上しようとするもの

でございます。 

 歳入歳出予算の補正。 

 第１条、歳入歳出予算の総額に歳入歳出

それぞれ１,５６６万７,０００円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ１

１９億４９３万６,０００円とする。 

 第２項につきましては、事項別明細書に

より御説明いたします。 

 地方債の補正。 

 第２条、地方債の追加は、第２表、地方

債補正により御説明いたします。 

 地方債補正から御説明いたしますので、

議案書の８ページをお開き願います。 

 第２表、地方債補正になります。 

 起債の目的は、経済センター１階執務室

等照明ＬＥＤ化事業であります。 

 町が区分所有する１階執務室等の照明機

器をＬＥＤへ交換するもので、その財源の

一部を地方債に求めます。 

 限度額は２６０万円、起債の種類は、脱

炭素化推進事業債、充当率は９０％、元利

償還金の５０％が普通交付税により財政措

置されます。 

 次に、歳出について御説明いたしますの

で、１４、１５ページをお開き願います。 

 ２款総務費、１項総務管理費、４目財産

管理費、２、町有財産管理事業費の増、修

繕料につきましては、町が区分所有する経

済センター１階執務室等の天井の塗装と照

明機器をＬＥＤへ交換するための費用とし

て３６５万２,０００円を予算計上いたしま

す。 

 負担金、経済センター改修工事負担金１,

２０１万５,０００円につきましては、美幌

商工会議所が発注する経済センターの改修

工事につきまして、工事費用の一部を町が

負担するための予算計上になります。 

 町が占有する１階部分の冷暖房機の取替

え費用についてはその全額を、屋根の防水

工事、外壁等の修繕工事については、建築

当時の負担割合に基づき、工事費の２４.

４％相当額を町が負担いたします。 

 次に、歳入について御説明いたしますの

で、１２、１３ページにお戻り願います。 

 ２歳入になります。 

 ２０款繰入金、１項基金繰入金、１目の

財政調整基金繰入金１,３０６万７,０００

円につきましては、今回の補正予算の財源

として財政調整基金からの繰入れを行いま

す。 

 なお、追加議案の参考資料２ページに基

金の年度末予定残高を掲載しておりますの

で、御確認をいただければと思います。 

 ２３款町債につきましては、第２表地方

債補正により御説明したとおりであります。 

 以上、議案第２２号につきまして御説明

を申し上げました。 

 よろしくお願いいたします。 

○議長（大原 昇君） これから、質疑を

行います。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 質疑なしと認めま

す。 

 これから、議案第２２号令和５年度美幌

町一般会計補正予算（第１号）についてを

採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 本案は、原案のとおり決することに賛成

の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 
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○議長（大原 昇君） 起立多数です。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決

されました。 

――――――――――――――――――― 

◎日程第３ 意見書案第１号 

○議長（大原 昇君） 日程第３ 意見書

案第１号食料安全保障の強化及び食料・農

業・農村政策の確立と酪農・畜産経営の安

定を求める意見書についてを議題とします。 

 本案は、会議規則第３９条第２項の規定

によって、提案理由の説明を省略したいと

思いますが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 異議なしと認めま

す。 

 したがって、提案理由の説明を省略する

ことに決定しました。 

 これから、質疑を行います。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 質疑なしと認めま

す。 

 これから、本意見書案についてを採決し

ます。 

 お諮りします。 

 本意見書案は、原案のとおり決すること

に御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 異議なしと認めま

す。 

 したがって、本意見書案は、原案のとお

り可決されました。 

 ただいま可決されました意見書は、議長

において、別紙記載の提出先に提出するこ

とといたします。 

――――――――――――――――――― 

◎日程第４ 報告第２号 

○議長（大原 昇君） 日程第４ 報告第

２号定期監査報告について。 

 お手元に配付しているとおり、報告書の

提出がありましたので、お聞きすることが

あれば許します。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） ないようでありま

すので、報告第２号定期監査報告について

は、これで終わります。 

――――――――――――――――――― 

◎日程第５ 報告第３号 

○議長（大原 昇君） 日程第５ 報告第

３号例月出納検査報告について（１１月か

ら１月分）。 

 お手元に配付しているとおり、報告書の

提出がありましたので、お聞きすることが

あれば許します。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） ないようでありま

すので、報告第３号例月出納検査報告につ

いて（１１月から１月分）については、こ

れで終わります。 

 お諮りします。 

 本定例会に付議されました案件は、全て

終了しました。 

 したがって、会議規則第７条の規定によ

って、本日で閉会したいと思いますが、こ

れに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（大原 昇君） 異議なしと認めま

す。 

 したがって、本定例会は、本日で閉会す

ることに決定しました。 

――――――――――――――――――― 

◎町長の挨拶 

○議長（大原 昇君） 本議会が今任期中

の最後の議会となりますので、町長から挨

拶の申出があります。 

 町長。 

○町長（平野浩司君） ただいま、議長か

らお許しをいただきましたので、今任期中

の最後の議会ということで、皆様にお礼を

申し上げたいと存じます。 

 今回の定例会は、３月２日から始まりま

して、予定よりも１日早く終えていただき

ましたが、皆様方に本当に慎重な審議をい

ただきまして、令和４年度の補正予算、そ

れから、令和５年度は、骨格ではあります
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けれども、各会計を原案どおりお認めいた

だいたことに、心から感謝を申し上げたい

と存じます。 

 私は、皆様方と、任期が４月末までです

ので、約１か月ちょっととなったところで

あります。 

 私の任期を少し振り返らせていただきま

すと、２０１９年は、元号が平成から令和

に替わって、また、そのスタートが５月１

日ということで、私は町長に就任させてい

ただきまして、３年１０か月が本当にあっ

という間に過ぎました。私としては、町民

の方々のために全力で走ってきたというか、

今も全力で走っている思いであります。 

 その間、庁舎については令和３年５月６

日から新しい庁舎で執務をさせていただい

て、皆様方とこの新しい議場で議会をさせ

ていただいたことは、私はうれしく思いま

すし、私の人生においても一生残る思い出

かなと思っております。 

 就任の１年後に新型コロナが発生し、コ

ロナ禍の中で皆さんと歩んできたと思って

います。私ども行政のコロナへの対応につ

いては非常に早く対応しているというお褒

めをいただきましたが、それは、常に皆様

が真摯に向き合っていただいて、その都度、

真剣に判断いただき、ご賛同いただいた賜

物だと思っています。 

 この３年１０か月の中において、私ども

の行政に対して議員の皆様方から、しっか

り内容を精査しなさいということもありま

したけれども、基本的に、町民のためにし

っかりやりなさいと背中を押していただい

たと思っております。 

 皆様には本当に感謝いたしますし、それ

ぞれの皆さんに心から敬意を表したいと存

じます。 

 これからは、それぞれ歩まれるところが

違う方もいらっしゃいますが、美幌のため

というか、美幌の将来に向けて、それぞれ

の立場で、私もしっかり歩んでいきたいと

思いますし、皆さんも歩んでいただきたい

と思っています。 

 繰り返しますけれども、この任期中、皆

様に本当にお世話になりました。心から感

謝を申し上げます。 

 ありがとうございました。 

――――――――――――――――――― 

◎議長の挨拶 

○議長（大原 昇君） 引き続き、私から、

今任期の議長として、一言、お礼を申し上

げたいと思います。 

 最後の議会でありました。 

 皆さんには、長丁場の中、本当に真摯に

向き合っていただきまして、今期を終了さ

せていただきましたことに、心よりお礼を

申し上げたいと思います。 

 また、今任期は、今、町長が言いました

ように、すぐにコロナという非常に厄介な

事柄にぶつかりまして、議会活動がそれぞ

れ思うようにいかなかった、大変不満の残

る、消化不良な４年間だったと思っており

ます。 

 ただ、その中でも着々と、美幌町として

大きな変革の時代を迎えています。一番核

となる自衛隊の改編から始まって、いよい

よもって美幌もこれから大きな変革を迎え

る、そういう時代になってきたと思ってお

ります。 

 また、この４年間、私は皆様に大変不快

な思いをさせたと非常に反省しているとこ

ろです。議会、全員協議会、委員会におい

て、個人の議員の皆様に、怒鳴ったり、怒

ったり、本当に嫌な思いをさせてきたと思

っております。ただ、これは、この議会を

よくしようという思いからと取っていただ

ければと思います。町民に分かりやすい、

町民のための議会だということを分かって

いただきたいとの思いで一生懸命やってき

たつもりですが、やはり、私の拙さ、未熟

さゆえに本当に不快な思いをさせてしまっ

たと、本当に深く深く反省しております。

私としては、気をつけながらやっていたの

ですが、どうしても気分が高まって怒って



－ 340 － 

しまったことを、大変申し訳なく思ってお

ります。 

 任期はあと１か月です。皆さんもそうで

すけれども、私も議長としてあと１か月残

っております。まだ行事がたくさん残って

おりますので、あと１か月、美幌町議会の

代表として責務を果たしていきたいと思っ

ております。 

 この４年間、私を支えていただきました

議会の皆様、そして行政の皆様に本当に深

く深くお礼を申し上げて、挨拶と代えさせ

ていただきます。 

 本当にありがとうございました。 

――――――――――――――――――― 

◎閉会宣告 

○議長（大原 昇君） これで、本定例会

に付議された案件は全部終了しました。 

 会議を閉じます。 

 令和５年第２回美幌町議会定例会を閉会

します。 

 お疲れさまでした。 

      午後２時００分 閉会   
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